

Cambia integración de Comisión de Quejas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La Comisión de Quejas del INE, encargada de aplicar medidas cautelares contra partidos y servidores públicos por violar leyes electorales, será ocupada por dos nuevos consejeros.

En un primer acuerdo, la consejera Claudia Zavala será la presidenta, y Jorge Montaña y Rita López, integrantes. Esa integración estará vigente hasta septiembre, cuando se modificarán en su totalidad las comisiones.

A este órgano interno, el más disputado por los consejeros, pertenecían Adriana Favela y Ciro Murayama, quienes concluyeron su periodo en el INE.

La comisión ha sido cuestionada por el Presidente de la República en infinidad de ocasiones, ante la orden de guardar silencio y no intervenir en los procesos electorales, así como a las llamadas "corcholatas".

Morena ha sido el partido al que más medidas se le han aplicado en los últimos dos años, por inequidad en las contiendas y violación a normas electorales, por lo que ha calificado al órgano interno como "el comité de la censura".

Incluso, en la sesión del Consejo General del lunes pasado, al dar la bienvenida a los nuevos consejeros, demandó su recomposición.

"Es momento de regresar a una Comisión de Quejas y Denuncias y terminar con el 'comité de censura'", reclamó.

Tras dos días de diálogo, los consejeros determinaron que para no mover toda la integración de las comisiones, los nuevos se incorporen a

los espacios que dejaron sus compañeros.

Otra de las comisiones competidas es la de Fiscalización, a la que también pertenecían Favela y Murayama.

Hasta el 3 de abril era presidida por Jaime Rivera, por lo que ahora esa posición la tendrá Uuc-kib Espadas, y se incorporarán Arturo Castillo y Rita López. Carla Humphrey y Rivera se mantienen como integrantes.

Los consejeros afinarán las listas el lunes por la mañana, y serán aprobadas por el Consejo General en la tarde.

